

METRÓPOLI

Escanee el código para visitar esta sección en nuestro sitio web



Editora: Johana Robles
Coeditora: Phénope Aldaz
Tel: 55 5709 1313
Ext: 4561 y 4524

Multan a consorcio por demora en Ecobici

Semovi sanciona con 3 mdp a empresas por retraso de 10 semanas en el proceso de expansión del sistema; aún están pendientes por colocar 218 cicloestaciones en seis alcaldías

Laura Arana
—metropoli@eluniversal.com.mx

Por incumplimiento en el proceso de renovación y ampliación del sistema Ecobici, que ocasionó un retraso de 10 semanas, el consorcio conformado por SM2, S.A. de C.V. y BKT, S.A. de C.V. fue sancionado con poco más de 3 millones de pesos, informó la Secretaría de Movilidad (Semovi). En respuesta a una solicitud de información de EL UNIVERSAL, la dependencia indicó que en los meses de enero, febrero, marzo y abril de este año se incumplió con la colocación de cicloestaciones, anclajes y bicicletas disponibles, de acuerdo con el programa de trabajo.

El consorcio finalizó con el proceso de renovación el 26 de mayo, "después de nueve semanas de retraso", aunque en la etapa de expansión se tienen "10 semanas de demora".

La Semovi explicó que las penalizaciones fueron estipuladas de acuerdo con lo establecido en las cláusulas Décima Novena, Apartado B y D del Contrato Multianual del Servicio de Renovación y Expansión del Sistema de Transporte Individual en Bicicleta Pública Ecobici.

Además, detalló que las empresas no brindaron motivos que justifiquen el retraso de dichos trabajos.

"Para el caso de la etapa de expansión, se informa que actualmente se cuenta con un retraso de 10 semanas", puntualizó la Secretaría de Movilidad capitalina, vía transparencia.

Las multas fueron otorgadas de la siguiente manera: en el mes de enero 406 mil 157 pesos; febrero, 613 mil 216 pesos; marzo, un millón 39 mil 762 pesos, y abril, 945 mil 769 pesos. Lo que da un total de 3 millones 4 mil 904 pesos.



La modernización de Ecobici comenzó en septiembre pasado. Se sustituyeron las bicicletas rojas por nuevas de color negro.

544.5

MILLONES DE PESOS

es la inversión para ampliar, renovar y operar el sistema Ecobici los próximos seis años.

Andrés Lajous
Secretario de Movilidad de la Ciudad de México

"Ya les informaremos. Ya comenzó la expansión (del sistema Ecobici) y les vamos informando"

Trabajo incompleto

El proyecto de renovación y expansión de Ecobici está compuesto por dos etapas: la renovación del sistema, de la cual el consorcio entre SM2 y BKT ya instaló 458 cicloestaciones, y la fase de expansión, que abarca la colocación de un total de 229 cicloestaciones.

Hasta el 26 de mayo, los trabajos pendientes son referentes al proceso de expansión, por lo que quedan por instalar 218 cicloestaciones, de las cuales 18 se ubicarán en la alcaldía Álvaro Obregón, 28 en Azcapotzalco, 65

en Benito Juárez, 32 en Coyoacán, 47 en Cuauhtémoc, y 28 en Miguel Hidalgo.

Al respecto, el secretario de Movilidad, Andrés Lajous, comentó a EL UNIVERSAL que se informará en su momento la fecha de finalización de los trabajos. "Ya les informaremos. Ya comenzó la expansión y les vamos informando", dijo.

La modernización y expansión de Ecobici, que inició en septiembre del año pasado, permitirá que pasen de 480 a 687 cicloestaciones y de 6 mil 500 a 9 mil 300 bicicletas, una vez que se concluya la fase de expansión, en las alcaldías Benito Juárez, Cuauhtémoc, Miguel Hidalgo y la incorporación de Álvaro Obregón, Azcapotzalco y Coyoacán.

Como parte de esta modernización, las bicicletas rojas fueron sustituidas por unidades nuevas de color negro que tienen un portabultos más amplio, cambio de velocidades imperceptible, un poste del sillón con marcaje de talla, luces delanteras y traseras.

Mientras que las nuevas cicloestaciones cuentan con panel solar, pantalla táctil, mapa de Movilidad Integrada, con la ubicación del barrio, nombre y número de la estación.

El costo de inversión para ampliar, renovar y operar el sistema Ecobici los próximos seis años fue por un monto de 544.5 millones de pesos. ●

Juez sobrees delitos en el caso Black Wall Street

FGJ señala que la financiera está relacionada con el Cártel de Cali

Kevin Ruiz
—metropoli@eluniversal.com.mx

Un juez del Tribunal Superior de Justicia, adscrito al Reclusorio Norte, determinó el sobreesamiento de los delitos contra la salud, portación de armas de uso exclusivo del Ejército y explosivos en contra de los cinco detenidos en la financiera Black Wall Street Capital, por lo que dejarán este penal.

La determinación de ponerlos en libertad deberá realizarse de manera inmediata, por lo que hasta el momento no hay otra causa penal que frene su salida.

En la audiencia de este viernes, los abogados de los detenidos buscaron que se acatara en el local lo dictado por el juez de Control desde el miércoles.

En un mensaje, el vocero de la fiscalía, Ulises Lara, presentó el esquema de operaciones financieras ilícitas en donde uno de los accionistas principales es el peruano Juan Carlos Reynoso.

Además, Black Wall Street Capital mantenía operaciones ilícitas con otra financiera ligada a Liliana María "N", pareja sentimental de Eduardo Fernando "N", operador financiero del Cártel de Cali. Lara afirmó que los datos de prueba son "sólidos e irrefutables", por lo que continuará la indagatoria. ●



Durante un cateo en marzo fueron detenidas las 5 personas.

IMAGEN DEL DÍA CELEBRAN FESTIVAL DE LA BICICLETA



Esté viernes inició el Segundo Festival de la Bicicleta en el Monumento a la Revolución. Los asistentes podrán acudir, hasta el 4 de junio, a clases gratuitas y de mantenimiento. Se instaló el Museo de la Bicicleta Antigua, con más de 100 unidades en exhibición.

Asaltan iglesia y vivienda en Iztacalco

Al menos 12 personas se llevan limosnas de la parroquia y joyas de una familia, denuncia

Isidro Corro
—metropoli@eluniversal.com.mx

El cantante juvenil Marco Polo fue torturado y golpeado junto con su familia durante un asalto a su casa en la alcaldía Iztacalco, el pasado 31 de mayo.

Cerca de 12 delincuentes irrumpieron en su domicilio cuando huían tras haber robado las limosnas de una iglesia.

"Nos amagaron, mi mamá estaba saliendo de bañar (...). Se robaron todo, voltearon la casa de pies y cabeza, realmente no se tentaron el corazón para torturarnos y lastimarnos para que les dijéramos dónde guardábamos nuestras joyas", relató.



El contenido de las alcancías de la iglesia San Luis Gonzaga fue robado; posteriormente, la SSC detuvo a uno de los sospechosos.

Los asaltantes huían de la iglesia San Luis Gonzaga, donde amagaron a los trabajadores y al padre. Como era muy poco el dinero que había en las alcancías de las limosnas, decidieron meterse a la casa de a lado.

"Nos amarran y se llevan todo el dinero que había dentro de la parroquia, las alcancías están violadas totalmente, fuimos golpeados y los tipos tenían un acento como colombiano", señaló un empleado de la iglesia.

Los delincuentes tuvieron casi una hora para robar la iglesia

y el domicilio. Una vez que se llevaron joyas, dinero y aparatos electrónicos, huuyeron en cuatro vehículos: dos camionetas de la marca Suzuki, una de Kia y un automóvil modelo Versa.

Hay un detenido

Elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) capitalina detuvieron a una de las personas que participó en los dos asaltos, tanto de la iglesia como del domicilio.

Alberto "N", de aproximadamente 40 años, fue capturado cuando intentó cobrar un cheque en un banco de la colonia Del Valle, en la alcaldía Benito Juárez, que le robaron a la familia del cantante Marco Polo.

Pretendía retirar 45 mil pesos; sin embargo, personal del banco le avisó a los familiares del compositor, quienes pidieron apoyo a la policía para que fuera detenido. ●

45 MIL

PESOS

intentaba cobrar una persona de un cheque robado a la familia de Marco Polo.